

SANTÉ Vaccin et frottis sont efficaces contre le cancer du col de l'utérus

« C'est le seul cancer que l'on peut prévenir »

Anissa Boumediene

C'est le deuxième cancer le plus meurtrier chez les femmes dans le monde, et la France n'est pas épargnée. La Semaine de prévention du cancer du col de l'utérus, qui se déroule du 24 au 30 janvier permet de rappeler qu'il reste beaucoup de chemin à parcourir sur le terrain de la prévention du cancer du col de l'utérus. Vaccin, suivi gynécologique et frottis réguliers permettent pourtant de contrer l'apparition de la maladie qui touche près de 2800 femmes chaque année en France.

La France mauvaise élève

La quasi-totalité des cas de cancer du col de l'utérus sont causés par une seule et même infection : le papillomavirus humain (HPV), contre lequel il existe un vaccin. « La France est le pays d'Europe où la couverture vaccinale contre le HPV est la plus faible (17%) »,



J. Amis / AP / Sipa

Le vaccin est une bonne prévention.

déplore le Dr Jean-Luc Mergui, gynécologue à la Pitié-Salpêtrière à Paris et président de la Société française de colposcopie et de pathologie cervico-vaginale (SFCPCV). La France arrive en effet loin derrière le Portugal (87%), le

La colposcopie

Seule une exploration au microscope du col de l'utérus, ou colposcopie, permet de déterminer le traitement le plus adapté (laser, chirurgie...) contre les lésions précancéreuses.

Royaume-Uni (79%) ou l'Italie (71%). Pour faire barrage à ce virus, « la vaccination des filles entre 11 et 14 ans est recommandée ». Des frottis réguliers sont indispensables pour assurer le dépistage de la maladie. « Ces tests permettent d'agir en amont, le cancer du col de l'utérus est le seul cancer que l'on peut prévenir, insiste-t-il. Toutes les femmes sont concernées, de 25 à 65 ans, rappelle le gynécologue. Jeunes, les femmes ont tendance à penser que la maladie ne les concerne pas et passé la ménopause, elles vont moins consulter leur gynécologue ».